



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13933

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 pts.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

JUEVES 7 DE MAYO DE 1908

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correos póstales en París: Mr. A. Lortie, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg Montmartre.

En el Hospital de Caridad

La Comunión á los enfermos

Esta mañana á las siete y media se ha celebrado el acto solemne de administrar la sagrada Comunión para el cumplimiento pascual á los enfermos del Santo Hospital de Caridad.

El Hospital se había exornado desde su entrada con delicado gusto, predominando los alegres colores de las colgaduras, flores y plantas combinadas con verde follaje.

A la subida en uno de los descansos de la escalera, se había instalado un altar con una hermosa pintura de la Virgen de la Caridad, y en el otro, bajo dosel el retrato del soldado de Marina, Francisco García Roldán, fundador de este grandioso establecimiento benéfico, orgullo de Cartagena y admiración de los extraños.

Flores en preciosos ramos, luces y macetas de plantas, constituyen el exorno de todas las dependencias, que era de agradable efecto.

Se organizó la procesión en la con sagrada iglesia, á la que asistía la junta de Gobierno de tan Santa Casa y un buen número de fieles de ambos sexos.

Púsose en marcha la procesión á la indicada hora, conduciendo el lábaro un vocal de dicha Junta.

Su Divina Magestad era llevada bajo palio por el señor Arcipreste y cura párroco de Santa María de Gracia doctor don Juan Manuel Pérez Gutiérrez, llevando los varales individuos de la Junta de Gobierno del Santo Asilo.

Presidía el cortejo el hermano mayor, presbítero D. Alfonso Zamora.

La procesión recorrió el trayecto comprendido entre la Iglesia y el Hospital.

El Sr. Arcipreste administró la comunión á los enfermos.

Concluido el acto se dió la bendición desde el altar de las Salas, y se puso nuevamente en marcha la comitiva, regresando á la Iglesia, y á su llegada á ella se dió otra vez la bendición á los fieles con su Divina Magestad, terminando el acto religioso, que como todos los años ha revestido la mayor solemnidad.

Seguidamente se sirvió á los enfermos chocolate con bizcochos, por distinguidas y bellas señoritas de esta ciudad, por quienes fue servida también la comida.

Durante todo el día de hoy por mañana y tarde, se ha permitido la entrada al público que ha tenido ocasión una vez más de admirar el orden y limpieza que allí reina, debido al celo de las hijas de la Caridad, y muy especialmente del respetable Hermano Mayor D. Alfonso Zamora, que merece el aplauso unánime del pueblo de Cartagena, no solo por mantener á tan envidiable altura el estado de su Hospital de Caridad, que es la página más brillante de su historia, sino también por las importantes obras que allí se han realizado.

La fiesta de hoy, evoca el recuerdo de su fundador.

Francisco García Roldán, al fundar el Santo Hospital de Caridad de Cartagena, llevó á cabo la obra más grande que puede acometer el hombre, pues la caridad inspira el amor, engendra el bien y silencia las cosas con la esperanza.

La Caridad sacara el espíritu de tranquilos afectos y le predispona al cariño de cuanto le rodea.

¡Hermosa Caridad, bendita seas! Ingénita en el corazón de los Cartageneros, ha sido y será durante los siglos que el mundo llegue á cortar el más preciado escudo de nobleza de la patria de los Cuatro Santos.

¡Gloria á Roldán, que nos legó obra tan meritoria y grande, inspirando a nuestra alma esa excelente virtud: la Caridad.

Notas alegres

La pena negra

Han empezado ya á salir á la calle algunos sombreros de paja y trajes ligeros, mejor dicho, de verano, lo cual permite cierta libertad de movimientos al individuo sobre todo en los tranvías, donde la ropa de invierno aumentando el volumen natural del pasajero solía convertir á todos sus compañeros de tránsito en una especie de arenques prensados.

El frío, aun cuando no del todo, se puede considerar ya como extinguido. Ahora se puede salir á la calle sin miedo al «gris», ó sea á ese viente cillo sutil, que según el clásico, «mata á un hombre y no apaga un candil».

¡El candil! Qué artefacto tan arcaico. No es posible que las generaciones nuevas puedan darse cuenta del importante papel que en el desenvolvimiento del progreso nacional ha tenido ese humilde y sencillo rebervero; pero baste decir que lo más importante que hicieron los españoles al descubrir Colón el nuevo mundo fué el llevar á aquellos indígenas el conocimiento del verdadero Dios y el uso del candil.

Ahora, con los progresos del alumbrado eléctrico, el candil ha pasado á ser un objeto de museo, lo que no podrá sucederle, por mucho que lo intente, al sombrero de paja, que es molesto y raro y además anti-estético.

Pero no es cosa de hacer disquisiciones ó instantáneas acerca de esas cosas, sino de consignar que «al fin» se marcha el invierno; que la primavera «no ha venido» aun cuando aparentemente estamos en ella y que el verano se entra á más andar por las puertas del Oriente, que diría el ilustre manco.

Y ¡qué apuros pasan algunos infelices, aun cuando no sean mancos, para ponerse la ropa en cada cambio de estación; no por que sufran parálisis nerviosa, sino porque no la tienen la ropa, no la parálisis, y al no tener la cómo ha de ser fácil que se la pongan?

Todo ello dimana de lo malo que andan los tiempos, que dan para holgorios, zambras, fiestas y conmemoraciones más ó menos vistosas, pero que no contribuyen poco ni mucho á mejorar la triste condición de los que, por carecer de bienes propios, muebles é inmuebles, se ven en el duro trance de «ganarse el pan con el sudor de su rostro».

Como es natural, antes que en el saestre, hay que pensar en el abastecedor de géneros de comer, beber y arder, á sea, los llamados de consumo, que ¡ay! cada vez están más caros.

Las gentes de medio pelo que tienen necesidad de vestir con cierta elegancia, aun cuando sea avariada ó marchita, castiga el comer y da rienda ancha al vestir, y si bien esto, por el pronto, resuelve algún problema, de los que pudieran llamarse de «política exterior» lo cierto es que á la larga lo que resuelve es la incógnita: económica á los gaiteros; porque del poco comer y del mucho emperegar se resultan pocas neuronas y pocas neuronas no escasas gastralgias y abundantes estenuaciones físicas, que son la delicia de los funerarios y la desesperación de las familias.

Este género de filosofías, surge «per se» unas veces, y «per accidens» otras á cada cambio de estación que obliga á mudar de indumentaria, y

otras, como antes, con ocasión de defunción, obligan á los pobres de espíritu... y de bolsillo á pasar, eso que la gente de pocos alcances, llama la pena negra, y que no es otra cosa, en paridad, que la impotencia moral para disfrutar de las alegrías del vivir que les están permitidas al pajarillo que va de rama en rama; al grillo que agita sus élitros en el fondo de su agujero y hasta el león que roje en la selva. He dicho.

ABEL IMART.

BOLSA DE MADRID

(De nuestro servicio particular)

IMPRESTONES

Los altos cambios de París y Barcelona influyen en la apertura de nuestro mercado, que se muestra firme; pero en el transcurso de la sesión sale bastante papel al contado y los cambios se debilitan. El Interior fin de mes abre á 83'15 y cierra á 83'07, haciéndose más tarde á 83'10. Como ya es de ritual, no se publica oficialmente ninguna operación. El Contado en partida comienza negociándose á 83 por 100 y concluye á 82'90. La doble entré este y Liquidación se aproxima á 0'20 por 100.

También flojo el amortizable, pier de 10 céntimos del cambio de ayer y queda á 101'90 y 95, según las series: Banco de España, sostenido, á 462 y 461'50; el Hipotecario, á 227, ganando un entero y el Rio de la Plata, á 408'50 pesetas, sin variación.

Las tabacos continúan repoyendo á toda prisa sus pérdidas, y hoy se negocian á 408, en alza de 4 enteros. Explosivos, firmes, á 333; Hornos, muy ofrecidos sin compradores y Fegueras, á 40 por 100, flojas. Las Azucareras sostienen los cambios de ayer, pero el corra se presenta más animado y con regular actividad.

Francos, flojos y no muy intervenidos, se negocian á 14'65 y 60 Libras á 28'80 y 78.

Suscripción de Obligaciones del Tesoro en el día de hoy, 1.309.000 pesetas. Cantidad total suscripta, pesetas 20 710.500.

Bilbao.—Banco Guipuzcoano, 204; Altos Hornos, 268 á fin de Junio; Menneras, 84 á igual fecha; Hidroeléctricas, 121; y sus obligaciones, á 104.

UNA ACLARACION

Como aclaración al suelto que publicamos anoche relativo á la viruela en Los Dolores, nos han comunicado del Ayuntamiento los siguientes datos:

1.º Que tan solo en unas cuevas inmundas más propias para albergue de animales que morada de individuos de la especie humana se han dado algunos casos de viruela que allí quedó extinguida.

2.º Que el médico titular de aquel distrito, que es el mismo subdelegado de Medicina ha pedido 20 tubos de vacuna y se le han facilitado según recibo que obra en la Dirección de los servicios de higiene.

3.º Que el practicante municipal don Plácido López pidió seis tubos y le fueron entregados inmediatamente y que en el expresado centro donde se facilita vacuna con excesiva prodigalidad nadie ha pedido más linfa para Los Dolores.

4.º Que algunos vecinos de aquel caserío han reclamado que se constituya allí un centro de vacunación como el que el Ayuntamiento sostiene con carácter permanente en las casas consistoriales á cuya pretensión no se ha accedido por no crear un privilegio sobre las demás diputaciones rurales á cuyos médicos titulares se les ha entregado previo recibo cuantos tubos ó vias de vacuna han necesitado.

Esta es la verdad de lo ocurrido según los datos oficiales que nos han facilitado.

DANIEL BANQUELLS

En el Hospital provincial de Valencia ha dejado de existir el bajo zarzuela Daniel Banquells muy conocido en esta población donde actuó por primera vez en el Teatro Circo en el verano de 1880.

Tras de larga serie de triunfos que el pobre Banquells logró alcanzar en su vida artística, ha venido á exhalar su postrer aliento en la triste sala de un Hospital, sin tener á su lado ni amigos ni pariente, y menos mal que ha venido á morir bajo el cielo valenciano en donde nació.

Descanse en paz el notable artista.

Una Circular

«La Gaceta» publica una circular del fiscal del Supremo dirigida á los fiscales de las audiencias provinciales, respecto á la verdadera aplicación de las penas que señala el Código.

Incurren en ella quienes con la imprenta, litografía ó cualquier otro medio, ofendieran la moral, buenas costumbres ó la decencia pública.

Comprenderá también los anuncios concupiscentes que inserten los periódicos; impresos anunciadores de drogas que tiendan á contrariar la naturaleza de los remedios y procedimientos médicos.

Se prohíbe y condena igualmente los términos malsonantes y las correspondencias secretas.

CUERNOS Y CAIRELES

En la corrida de toros celebrada últimamente en Málaga, se corrieron reses de Moreno Santamaría, que resultaron mansos, siendo fogueado uno de los cornúpetos.

«Gordito» quedó bien y el «Moreno de San Bernardo» tuvo el santo del lado contrario.

—En la celebrada el domingo último en la plaza de Santander, el ganado de Tabernero resultó bravo, especialmente el lidiado en último lugar. Los matadores estuvieron bien.

—En la de Granada, el espada Boconegra tuvo que matar tres toros, resultando con un puntazo grave en la ingle derecha.

Huertanito, ignorante y medoso, fué volteado infinitas veces, ingresando conmocionado en la enfermería.

Antolín fué herido en la cabeza. Varios espectadores sufrieron cogidas, recibiendo uno una gran cornada en un muslo.

El público, indignadísimo. La opinión censura duramente la autorización de estas corridas.

—El próximo domingo se inaugurará la temporada en la plaza de Ajicame, corriendo seis novillos de D. Juan Agudo, antes de Núñez de Prado, siendo los espadas, Remajo, Lamiñana II y Mancheguito.

Para dicha corrida han sido contratados los aplaudidos banderilleros de esta, Zurriñ y Oliverito y el valiente picador Trigueros.

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 24

EL ALIMENTO DE LOS DIOS 21

con un aparato de balística y con otros cuantos novillos, los necesarios para investigar las diferentes variaciones que puede haber en el modo de embestir este animal en el espacio de un día, investigación que daba por resultado una línea originalísima, capaz de dejar con la boca abierta al más pintado. No era, pues, prudente llevar á dicho laboratorio los tubos de cristal que encerraban los futuros batracios, por lo menos hasta que Rodwood no hubiera acabado de estudiar las embestidas, en cuyo análisis se hallaba tan abstraído.

Pero cuando Bennington participó á su prima Juana la novedad de los experimentos; la buena mujer se negó rotundamente á que llevara á su casa gran cantidad de animales, fueran renacuajos ó no lo fueran. No se oponía á que Bennington aprovechara una habitación para sus experiencias químicas, con tal de que lo fueran de química explosiva; le permitió que tuviera un hornillo de gas y un armario donde guardar los aparatos, mientras ella limpiaba el laboratorio, el cual no podía abarcarse á la limpieza general de los sábados. Juana, que conocía en mucho el valor de la bebida, consideraba la pasión de Bennington por las investigaciones científicas y por las conferencias en academias sabias, como una forma tolerable de la depravación humana, y por eso le consentía; pero no que le llevara en gran canti-

Pero no quiero argerir, ni por un instante, la idea de que los ensueños hayan de ser considerados en algún modo significativos ó proféticos, á parte de que ya lo he dicho de una manera categórica.